

die besondere Natur des deutsch-russischen Verhältnisses durch drei Tatsachen bestimmt wird:

1. durch den Überfall Hitlers auf die Sowjetunion,
2. durch das vorbehaltlose Eintreten der Sowjetunion für die Einheit Deutschlands und den Abschluß eines Friedensvertrages sowie der Räumung Deutschlands von den Besatzungstruppen ein Jahr nach Friedensschluß,
3. durch die Entwicklung eines intensiven Wirtschaftsverkehrs mit der Sowjetunion zur Ermöglichung des Wiederaufbaues der deutschen Wirtschaft.

Eine Politik im Geiste dieser Entschließung der CDU wird die Blockpolitik stärken und dem Kampf um die Demokratisierung und die Einheit Deutschlands förderlich sein.

Es wäre nur zu begrüßen, wenn die CDU in allen ihren Organen die Ausführungen ihres Vorsitzenden Otto Nuschke und ihres Generalsekretärs Georg Dertinger wahr machen würde, daß die CDU für eine konstruktive und aktive Haltung gegenüber den fortschrittlichen Notwendigkeiten unserer Zeit garantiere und sie der sozialistischen Neugestaltung unseres Gesellschaftslebens positiv gegenüberstehe. Wir werden die Verwirklichung dieser Ankündigungen abwarten und sehen, ob die CDU wirklich diejenigen aus ihren Reihen entfernen wird, die nicht vorbehaltlos den jetzt verkündeten Kurs der CDU vertreten. Wenn Pfarrer Ludwig Kirsch im Organ der CDU schreibt, daß er neben den marxistischen Kameraden, aber nicht hinter ihnen stehen will, so entspricht das nur unserer eigenen Auffassung. Wir haben nicht gern etwas im Rücken, selbst nicht einmal die CDU. (Heiterkeit und Beifall.) Auch wir wollen, daß die fortschrittlichen Elemente unseres Volkes nebeneinandergehend die großen Aufgaben unserer Zeit lösen.

Viel weniger erfreulich sind die Stimmen aus den Reihen der LDP. Kürzlich hat der Justizminister Thüringens, der stellvertretende Vorsitzende der LDP im Lande Thüringen, Dr. Loch, in einem Interview erklärt, daß die LDP mit Methoden operiere, als ob sie eine hochkapitalistische Unternehmerpartei wäre. Er sprach von der Notwendigkeit der Überwindung einer negierenden Haltung zum Wiederaufbau und der Durchführung der Wirtschaftspläne und bezeichnete